CHRISTLICHE BEWEGUNGEN UND GEMEINSCHAFTEN MITEINANDER FÜR EUROPA
CHRISTIAN MOVEMENTS AND COMMUNITIES TOGETHER FOR EUROPE
COMMUNAUTÉS ET MOUVEMENTS CHRÉTIENS ENSEMBLE POUR L'EUROPE
MOVIMENTI E COMUNITÀ CRISTIANI INSIEME PER L'EUROPA
WSPÓLNOTY I RUCHY CHRZESCIJANSKIE RAZEM DLA EUROPY
XPUCTUAHCKUE OGЩИНЫ И ДВИЖЕНИЯ ВМЕСТЕ ДЛЯ ЕВРОПЫ
MOVIMIENTOS Y COMUNIDADES CRISTIANOS JUNTOS POR EUROPA
MOVIMENTOS E COMUNIDADES CRISTÂS JUNTOS PELA EUROPA
XPIETIANIKES KINHSEIS KAI KOINOTHTES MAZI FIA THN EYPOTH



Bruxelles, 12 mai 2012

Together for Europe

Message vidéo de Herman van Rompuy, président du Conseil européen

Cher Rassemblement "Ensemble pour l'Europe", chers communautés et mouvements chrétiens,

Je tiens, en cette fin de colloque, à vous adresser un message qui, pour être bref, n'en est à mes yeux pas moins essentiel.

Ce message est celui de l'altérité. De la diversité aussi, et je n'oublie pas notre belle maxime européenne qui est "L'unité dans la diversité".

De la solidarité également et de la nécessaire fraternité à construire et à renforcer chaque jour entre les Européens.

Mais ce message, je l'ai dit, veut d'abord mettre l'accent sur l'altérité, sur l'autre, sur la personne que nous appelons "notre prochain".

Car qu'est-ce qu'une civilisation européenne, qu'est-ce qu'une construction européenne si elle n'a pas pour socle "l'autre"? L'autre qui rend la construction possible car basée sur les droits et devoirs du citoyen - de chaque citoyen sans aucune discrimination - et sur le respect et l'intégrité de la personne.

Et si je dis "la personne", ce n'est pas par hasard. Car, contrairement à l'individu qui se délimite par rapport à ce qui n'est pas lui, la personne,

elle, est profondément et essentiellement un être de relation. Un être dans la relation. Un être solidaire.

Et comme l'a dit le philosophe allemand FICHTE, "l'homme n'est un homme que parmi les hommes. L'amour du prochain est notre destin intime."

Alors oui, c'est dans cette philosophie de la relation, dans cette philosophie de la rencontre que je veux voir s'insérer le destin européen. Et je sais que, vous aussi, à quelque confession chrétienne que vous apparteniez, vous êtes sensible à la philosophie de la rencontre.

A cette philosophie de l'autre, celle qui dit, avec Martin Buber: "Lorsque, suivant un chemin, nous rencontrons un autre homme qui venait à notre rencontre, nous ne connaissons que notre partie du chemin. Nous ne connaissons sa partie du chemin que dans la rencontre."

L'Europe n'est pas uniquement l'Europe des citoyens, mais l'Europe des hommes et des femmes. Elle est fondée sur cette valeur par excellence. L'Europe est un projet mais aussi la somme de rencontres.

Une unité dans la diversité et par l'altérité. Je vous remercie.